## Los regantes reclaman que la agricultura tome el relevo de la construcción

La suelta de aguas en las acequias Major y de Muzquiz en Sueca sirve para reivindicar el papel de sector primario en la economía valenciana - Los labradores se muestran críticos con el plan de cuenca del Xúquer

21.05.2016 | 12:43

EVA MELERO | SUECA José Pascual Fortea, presidente de la Comunitat de Regants de Sueca, elogió ayer la intención del nuevo Gobierno de la Generalitat Valenciana para poner en valor la agricultura. «El abandono que hemos sufrido durante los años en que la construcción era lo único que importaba no debería repetirse», expresó el portavoz de los regantes de la capital de la Ribera Baixa. Y lamentó «las obras faraónicas realizadas en los últimos años que han traído mucha corrupción».

Fortea hizo estas declaraciones durante el acto simbólico de la suelta de aguas en las acequias Major y de Muzquiz, ante el presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, al que había



Los regantes reclaman que la agricultura tome el relevo de la construcción

invitado a presidir el acto celebrado al mediodía de ayer en Els Canos. Junto a ellos, tres mujeres: la consellera de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural, Elena Cebrián; la alcaldesa de Sueca, Raquel Tamarit; y la presidenta de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), la también suecana, Mª Ángeles Ureña.

El presidente de los regantes recordó que desde primeros de mayo se está inundando el término municipal, y que de las 8.800 hectáreas de tierras de cultivo, 2.000 están dedicadas a naranjos y huertas, y el resto son arrozales. Se riegan directamente con agua del Xúquer, que por decantación llega a l'Albufera. «Tenemos 6.800 hectáreas de pulmón natural», destacó Fortea. En este sentido, criticó que tanto el filtro verde de Sueca «en el tancat de l'Illa, como el de la Pipa en Sollana, han sido gastos innecesarios, porque tenemos el mejor filtro verde natural».

Entre los asistentes también estaba el secretario autonómico de Agricultura y Desarrollo Rural, Francisco Rodríguez Mulero. Tampoco faltó el diputado en las Cortes Generales, el suecano Joan Baldoví; Graciela Ferrer, diputada en las Corts Valencianes; y la también suecana, Pilar Moncho, diputada provincial de Turismo. Además de por la alcaldesa, el Ayuntamiento de Sueca estuvo representado por el concejal de Agricultura, Salvador Campillo. También hubo representación de Xúquer Viu, Guardia Civil, cooperativas, sindicatos agrarios y resto de usuarios del emblemático río de la Ribera.

## «Pocas realidades»

Fortea criticó el nuevo plan de cuenca del Xúqer, que se aprobó el pasado enero, del que dijo contiene «muchas promesas y pocas realidades». En este sentido recordó que el documento que estará en vigor hasta 2021, contempla un programa de medidas por valor de 200 millones de euros en obras que apenas se han iniciado. Destacó los 50 millones que estaban previstos para actuaciones prioritarias en obras de modernización de regadíos tradicionales del Xúquer. «Tenían que estar todas iniciadas en 2016, pero solo se está ejecutando una por importe de poco más de tres millones de euros», dijo.

El president, Ximo Puig, coincidió con Fortea al afirmar que «no se puede hacer un plan del Xúquer a espaldas de los regantes del Xúquer». Reconoció que la concertación de intereses «siempre es complicada, pero no podemos volver a empezar cada vez». Y se pronunció por «río sirva para la gente, para los regantes, para mantener el patrimonio cultural de nuestra Comunitat; y eso es lo que vamos a defender en todos los ámbitos». Elena Cebrián, consellera de Agricultura, también se mostró disconforme con plan de cuenca del río más importante de los valencianos aprobado en enero de 2016. Criticó la propia forma de ponerlo en marcha, en un momento en que acababan de llegar a la Generalitat si haberlo podido tratar.